

広報

かわら

11

月号
'89—No.248



主な内容

- ☆ '89産業文化祭 P 2~4
- ☆議会だより P 5
- ☆お茶の間 P 6~7
- ☆保健だより P 8~9
- ☆むらのできごと P 10~11
- ☆みんなの窓 P 12~13
- ☆ポップアップ P 14

さわやかな秋晴れの下『文化』を満喫した「'89産業文化祭」。今回初登場の「かかし大会」は、催し物の中で特に人気を集めました。出展された21体のかかしは、村内各地区の子ども会の皆さんのが作制されたもので、力作揃いででした。

11月1日現在の人口と世帯 男5,678人 女5,835人 計11,513人<前月比-3人> 世帯数2,737戸<前月比±0戸>

あ

(い)

祭

'89

産

業

文

化

祭



好評でしたヘチマコロン



ちょっとおましまし(お茶会)



力作揃いに悩み抜いた審査員のみなさん



美人に画いてネー(似顔絵コーナー)

十一月三日から五日に行われた産業文化祭
では、いくつものふれあいが笑顔の花を咲せ
ました。

—どこよりも故郷が好き 文化の日—

〔文化祭俳句会より〕



ちびっ子に大人気〈かかし大会〉



上手だねエー〈児童生徒作品展〉



おもしろかったネ〈ふわふわキントウン〉



書道展



手芸展



最優秀賞にヘンナオヤジ！

星空の下でテニス！

テニスコート改修工事竣工

河中・金中が親善試合

昨年十月、田沼多喜男さん（七十五歳・牛久市在住）の寄付された一億円のうち三千万円（中央公民館改修工事と併せ）を基に、夜間照明灯の新設、コートの増設（これまでの全天候型コート二面から三面に）など改修が進められていた総合グランドわきのテニスコート場の工事が竣工。十一月四日午後四時から、関係者約二十人が出席してコート開きが行われました。

当日は田沼さんをお招きして式典が行われた後、河内・金江津両中学校テニス部のみなさんが親善試合を行いました。

村外一般 六百円
農村環境改善センター内

※問い合わせ・申し込み先
農村環境改善センター内

河内・金中親善試合の開催に際して、田沼多喜男さんより寄付金が贈呈されました。

この寄付金は、河内・金中親善試合の開催に際して、田沼多喜男さんより寄付金が贈呈されました。

この寄付金は、河内・金中親善試合の開催に際して、田沼多喜男さんより寄付金が贈呈されました。



コート開きを祝い熱戦が行われた



田沼さん(右)をお招きして



ハッケヨイ！ノコッタ…6年生決勝戦



団体の部優勝 金江津小学校のみなさん

横綱
決定

ちびつ子

十一月三日、秋晴れの総合グランド特設相撲場で「ちびつ子相撲大会」が行われ、学校対抗の団体戦、学年別個人戦で元気いっぱいの好取組が展示了されました。六年生の個人戦では女子同士の決勝が行われ、昨年に続き女子の横綱が誕生しました。成績は次

のとおりです。（敬称略）

【団体の部】 ▽優勝 金

江津小学校 ▽準優勝 生

板小学校 ▽個人の部

▽優勝者） ▽一年生 小山

田昌司（金小） ▽二年生

松崎真（金小） ▽三年生

高仲亮介（金小） ▽五年生

佐藤章二（金小） ▽四年生

蓮見知也（生小） ▽六年生

田中礼子（生小）

12月4日～10日

人権週間

ご存じですか

人権擁護委員制度

「統計の日」

農林水産大臣から感謝状

河内村たばこ組合
婦人部様
社会福祉協議会へ一万元

十二月四日から十日までは人権週間です。
昭和二十三年十二月十日国際連合総会で「世界人権宣言」が採択された日を記念して始められたもので、今年は四十回目にあたります。

わたしたちの基本的人権は憲法によって保障されていますが、人権週間は、この基本的人権をより一層大切にする

ことがあります。人権は、自分と同じように他人にもあることを認識し、お互いに相手の立場を考えて豊かな人間関係をつくりましょう。

わたしたちの社会には、自己の権利・利益のみを主張して他人の立場をかえりみない「人権擁護委員制度」があります。人権は、人間が生きていく上でも、最も大切な権利です。

わたしたちの基本的人権を擁護し見守る、いわば民間人による人権の番人というべき制度に「人権擁護委員制度」があります。本村では、次の方が人権擁護委員に就任されています。宮本虎男（86歳）山口宰男（84歳）真仲守（84歳）

（敬称略）相談は無料、秘密は守られます。人権問題に関するご質問など遠慮なくご相談ください。

さる十月二十六日、農林水産省茨城県統計情報事務所において農林統計情報協力者に対する農林水産大臣からの感謝状受与式が行われ、河内村では、次の二人の方に感謝状が贈られました。

これは、十五年にわたり「農家経済調査」に協力したことに対し表彰されたものです。

議会だより

つつみ運動公園整備工事 請負契約締結について

つつみ運動公園整備工事を

平成元年第三回（十月）河内
村議会臨時会は十月三十一日
開催され、次の議案を審議可
決しました。

平成元年第三回（十月）村議会臨時会

参千四百八十六万五千五百円
(うち消費税 百壱万五千五
百円)で、細谷建設工業株式
会と工事請負契約を締結しま
した。工期は平成二年三月十
六日までです。



24時間 電話を通じて開業医がお届けする

健康テレホンサービス
（土曜 0298）22-2600へ

11月のテーマ	
月	肝機能異常と言われたら
火	肝炎
水	歩きはじめの遅い赤ちゃん
木	扁平足
金	思春期の月経異常
土	いびきについて

あなたに タッチ



熱演 粋人太鼓

「粋人太鼓」の粋人会（代表岡野稔之さん）のみなさんが十一月四日、つくば市中央公園で行われた「いばらきふるさとまつり・県民ふれあいの祭典」に出演。息の合った鮮やかなばかりを披露して、会場を魅了しました。

「いばらきふるさとまつり」は県内各地区の郷土芸能や工芸品、特産物などを広く県民に紹介することを目的に十一月四日・五日の両日行われたもので、粋人会のみなさんは郷土芸能を紹介する「県民ふれあいの祭典」にオープニングセレモニー後のトップとして出演。細谷村長の村の紹介に続き、「祝い打ち」揃い打ち」を二十分間にわたり熱演しました。



問合せ先は、岡野 稔之さん宅（八四一・五五二）です。

粋人会のメンバーは現在六人。毎月二回の練習を行っています。太鼓の魅力もさることながら、練習後の語らいも楽しみの一つ。「これからも活動を通して多くの人々との交流を深めるとともに、粋人太鼓を広めて保存会にすること」がみなさんの夢です。

岡野稔之さん（代表）のみなさんが十一年四月四日、つくば市中央公園で行われた「いばらきふるさとまつり・県民ふれあいの祭典」に出演。息の合った鮮やかなばかりを披露して、会場を魅了しました。

ふるさとの思い出

27

ふるさと只見町は福島県の西南端、越後山脈の山々に囲まれた山あいの町で、一年の半分は雪に覆われる豪雪地帯です。毎朝、玄関先の雪搔きと両隣の家までカンジキで雪を踏み固め、「道づけ」をするのが日課でした。毎町を流れる只見川は尾瀬を源にした清流です。川から大堀に引かれた水は用水として、また、飲料水としても各家庭に引かれます。

只見町は福島県の西南端、越後山脈の山々に囲まれた山あいの町で、一年の半分は雪に覆われる豪雪地帯です。毎朝、玄関先の雪搔きと両隣の家までカンジキで雪を踏み固め、「道づけ」をするのが日課でした。毎町を流れる只見川は尾瀬を源にした清流です。川から大堀に引かれた水は用水として、また、飲料水としても各家庭に引かれます。

只見町は福島県の西南端、越後山脈の山々に囲まれた山あいの町で、一年の半分は雪に覆われる豪雪地帯です。毎朝、玄関先の雪搔きと両隣の家までカンジキで雪を踏み固め、「道づけ」をするのが日課でした。毎町を流れる只見川は尾瀬を源にした清流です。川から大堀に引かれた水は用水として、また、飲料水としても各家庭に引かれます。



秋山ハツミさん（72歳・大鍋）

忘れられない錦鯉

私は百人一首をしたりと、今の「青年会」みたいなものでした。十六歳の時 小学校の校舎の完成祝いに「あたご俱楽部」が演劇をすることになり、八歳の子どもを演じました。両親や知人の前で恥ずかしかったのも、今ではよい思い出ですね。当時の会員で撮影した写真がありますが、亡くなつた人も多くなつて寂しいですね。



お茶の問題



吉原誠一先生
(生板小学校 26歳)

「児童たちから信頼される先生に」
そんな先生の好きな言葉は「一意専心」。
そんな先生の好きなこと。
「児童たちから信頼される先生に」
なること。

生板小学校に赴任するまでの二年間は中学校の講師を。昨年四月、三年生を担任。「小さい児童たちと机の低さ」に驚いた吉原先生は江戸崎町の出身。今年は五年生を担任しています。

児童たには「まず時間を守るなど基本的な生活習慣をしっかりと身に付けさせたい」。そして「人に言われてからではなく、何事も自分から行動できる自主性のある児童に」と指導している。

先生の得意なスポーツはテニス。中学から大学までラケットを追うサッカースポーツに立ち向う力になつていて。先生の夢は「中学、高校でテニス部の監督になって、子どもたちを勝利に導くこと」。先生になるきっかけでもある。趣味はもちろんテニス。そして、大学の二年生から始めたスキルは二級の腕まえ。

「まだ二年目ですが、気負うことなく自分の持てる力を出して、児童たちを指導したい」と

先生。「よく怒るから怖い先生と思つてているでしようね」とも。目標は

「児童たちから信頼される先生に」なること。

信頼される先生に

児童たちから

ハロー ティーチャー ②

トに青春を賭けてきた。思い出はいろいろあるが、「自分でも何が好きで、そんなにやつたのかと思ったほど苦しかった練習の日々」。それを乗り越えてきた自信が、今、困難に立ち向う力になつていて。

先生の夢は「中学、高校でテニス部の監督になって、子どもたちを勝利に導くこと」。先生になるきっかけでもある。趣味はもちろんテニス。そして、大学の二年生から始めたスキルは二級の腕まえ。

「まだ二年目ですが、気負うことなく自分の持てる力を出して、児童たちを指導したい」と

先生。「よく怒るから怖い先生と思つてているでしようね」とも。目標は

「児童たちから信頼される先生に」なること。



源清田サッカースポーツ
少年団のみなさん

これからが「ぼくらのシーズン」と毎週日曜日、源清田小学校のグランドで元気にボールを追うサッカースポーツ少年団のみんな。団員は二年生から六年生まで二十五人。六年生の細井秀紀くん、荒井圭一くん、佐藤祐紀くんの三人を中心和氣あいあいサッカーを楽しんでいます。

スボン大好き!

No.6

ゴールへ！みんなの力で

六年生が少ないため他のチームに比べて、ちょっとハンディがある。「四年が頑張ってくれるから」とキヤブテンの細井くん。一度、調子の波に乗ると抜群のチームワークで相手ゴールへ猛攻撃。「みんなで決めたゴールは最高」と荒井くん。その強さは五年間ボランティアとして指導されてきた荒井健治監督（33・竜ヶ崎市在住）も驚くほど。六月に行われた稲北大会でも、その力を發揮して今月末に予定される県大会への出場を決めた。

そんな子どもたちに「友情と根情・協調性を」と父兄のみなさん。「勝負よりも、未来のある子どもたちですからのびと自主性のある子に」と願う荒井監督。

子どもたちは「自分からボールにぶつかってゴールを守る」と佐藤くん。「ゴールを決めたい」「みんなの力で優勝を」と県大会に向かって燃やしています。

腰を守る生活の工夫



腰は文字どおり「体の要」といわれていますが、最近、村の行う健康相談で腰痛を訴える人が多くみうけられます。そこで今回は腰痛の予防についてお伝えします。

運動不足が根本的な原因

腰痛の主な原因是生活様式の変化などにより、現代人がさっぱり歩かなくなつたため

の運動不足にあるといわれています。なかでも腰痛を起しやすいのは次のような人です。

○太りすぎ・やせすぎ 肥満者は腰を含め、体全体の筋肉に大きな負担をかけています。逆にやせすぎも筋肉に負担がかかります。

○同一姿勢を持続する人 日中机に向かっている事務職、立ち作業者など、筋肉を動か

し腰痛をひき起します。腰痛を予防するためには、正しい食生活と適度な運動をして腰が弱らないよう気をつけることが大切です。また、毎日の生活で次のような事に

す機会が少ないと腰を痛めやすく、体をよく動かすと腰の筋肉も自然に鍛えられます。○偏食をする人 牛乳や乳製品、魚、野菜類などをとらない人はカルシウム不足となり、弱い骨が腰痛をもたらします。

○体を冷やしすぎる人

すき

間風やクーラーで体を冷やす

ぎる人は、血液循环を悪く

し腰痛をひき起します。

○細断ワラ：一トン ○消石灰：八十キログラム ○ナタネ粕：二十キログラム ○過石：四十五キログラム ○原土：ワラ容量の二割

△積みこみ方

これらの材料を交互に水をかけながら重ねる

ように積み、一ヶ月後切り返しを行います。

さらに一ヶ月後に切り返しを行い、ビニールで覆い六ヶ月後には使用します。使用する

前には再度、肥料等を混ぜて切り返します。

この方法は、原土を入れるのを除けば、堆肥の作り方ともなります。堆肥はほ場に入れても、床土の材料にもなります。作ってみてはいかが

保健だよりの腰の予防痛

良い床土を準備しましよう

河内村にレタス、ブロッコリー、ホウレンソウを導入し始めて四年目。最近、育苗での失敗

が目立ちます。

良い苗を作るための条件は

①日当りがよく、夏は風通しもよく、排水のよ

い場所に育苗ハウスを設置する。

②作物に合った良い床土を準備する。

③栽培技術をしっかりと身につける。

以上の三項目です。今回は、「良い床土の作り方」を簡単に紹介します。

良い床土とは、①病害虫のないこと ②排水、保水通気性がよく、彈力性があることとされています。

要は、手で押えると沈むがすぐに戻り、水をかけてもすぐ吸収される状態の土だと理解してください。

竜ヶ崎地区農業改良普及所 ☎ 3413

普及所から

良い床土とは、①病害虫のないこと ②排水、保水通気性がよく、彈力性があることとされています。要は、手で押えると沈むがすぐに戻り、水をかけてもすぐ吸収される状態の土だと理解してください。

△積みこみ方

これらの材料を交互に水をかけながら重ねる

ように積み、一ヶ月後切り返しを行います。

さらに一ヶ月後に切り返しを行い、ビニールで覆い六ヶ月後には使用します。使用する

前には再度、肥料等を混ぜて切り返します。

この方法は、原土を入れるのを除けば、堆肥の作り方ともなります。堆肥はほ場に入れても、床土の材料にもなります。作ってみてはいかが



初霜のころ

11月も中旬を過ぎると、各地から初霜の便りが届きますが、初霜のニュースを聞いたら思い出していただきたいのが、「年末調整」です。サラリーマンの所得は、毎年の給与やボーナスから源泉徴収されますが、その年の給与総額に対する正規の年税額と月々の給与から源泉徴収された所得税額の合計は、次のような理由から一致しないのが通常です。

▶所得税の過不足を精算

- ・結婚、出産などのため、年の途中で扶養親族の数が変わることがあること。
- ・毎月の源泉徴収の際に、生命保険料の控除や配偶者特別控除などが考慮されないこと。
- ・年の途中で給与の額に異動があること。

そこで、納めた所得税に過不足のないよう、年末に“精算”が行われます。これが年末調整です。

▶年末調整にはどんな書類が必要か

年末調整を受ける際に注意していただきたいのは次の点です。

- ・扶養親族の数に増減があった場合は、その都度「給与所得者の扶養控除等(異動)申告書」を勤務先に提出することになっています。
- ・配偶者特別控除(最高35万円)を受けるためには「給与所得者の配偶者特別控除申告書」を
- ・生命保険料、損害保険料などの控除を受けるためには「保険料控除申告書」を。
- ・住宅取得等特別控除の2年目以降の分を年末調整で受ける(初年は確定申告をする)ときには「年末調整のための住宅取得特別控除証明書」と「給与所得者の住宅取得等特別控除申告書」、それに「住宅取得資金に係る借入金の年末残高等証明書」をそれぞれ勤務先に提出します。

「二枚目気どり」といえば、色男ぶつてること、また「とんだ三枚目を演じた」といえば、へマをして笑い者になつた場合などに使われます。

「二枚目」「三枚目」は、もともとは歌舞伎用語。江戸後期に、上方の顔見世興行で看板や番付に役者八人の名前を書いた「八枚看板」のうち、右から二枚目(二番目)が美男役、三枚目(三番目)がおどけ役と記載されていたからとされています。

当時は毎年十月に役者の契約が更改されたので、新メンバーによる十一月興行は「顔見世」または「面見世」と呼んでいました。

(45)

言葉遣いあれこれ

『二枚目・三枚目』

劇場の表に掛けられた看板や番付面での位置や役柄を示していた時代があつたわけですが、やがてそうではなくつても「二枚目」「三枚目」という言い方だけは生きのびてきました。

現在では、ハンサムでおかしいことを言つたりする「二枚目半」が女性にモテるようですが、考えてみると二枚目半という看板はありません。語源とは無関係に生まれた新造語というべきでしょう。



なに!? 納めてねえ
そんでは、こまつちゃーべー

国
民
年
金

なに!? 加入してねえつて
そんじやまるつきり
だめだつべ!!

保険料は毎月忘れずに納めましょう

No.102

交通事故〇の提言

事故を少なくするには

「なぜ交通事故がおこるのでしょか」事故がなければ毎日楽しく生活できると思います。

それでは、なぜ事故はおきるのでしょうか。みんな、毎日事故にあわないように心がけているのに、交通事故はちょっとした不注意からおこるのではないでしようか。例えば、車が見えにくい道路で左右を確かめずに「たぶん車は来ないだろう」とか「車は来ないと思う」ときちんと左右を確認しないで渡つたり、見通しの悪い道で、スピードをつい出しすぎてしまつたり……。

事故を少なくするには、私たち一人一人が交通ルールを守つていけば、必ず減っていくと思います。これからは今まで以上に交通ルールを守っていきたいと思います。

金江津小学校五年
根本 佳代ちゃん





優勝は

第二分団(自動車ポンプ)
第三分団(小型ポンプ)

第22回河内村消防ポンプ操法競技大会

第二十二回河内村消防ポンプ競技大会は十月二十九日、金江津中学校グランドを会場に行われました。

本大会は分団再編後、ま

た新操法に改正後、初の大

◎自動車ポンプの部

会でしたが、各分団とも日々の練習の成果を十分發揮して氣迫の込った見事な操法を繰り広げました。

成績は次のとおりです。

む
ら
ト
ピ
の
で
ク
き
ご
ス
と

優勝 第二分団
準優勝 第十二分団
（最優秀選手）
（内は分団）

指揮者 石山裕一郎（2）

一番員 小松 昌一（12）

二番員 宮崎 均（12）

三番員 桜井 誠（12）

四番員 竹尾 一弥（12）

◎小型ポンプの部
（最優秀選手）

優勝 第三分団
準優勝 第八分団
三位 第一分団
四位 第九分団
五位 第十四分団
（内は分団）

指揮者 松崎 幹男（11）
一番員 菊池 稔（11）
二番員 真一 賢司（8）
三番員 小西 賢司（3）



表彰を受ける3分団のみなさん



活発な意見が交わされたPTAフォーラム

一思いやりの心を持った
児童・生徒の育成—

道徳教育研究発表会

十一月一日、文部省

指定の道徳教育推進校として「思いやりの心

を持つた児童生徒の育成」を

テーマに研究・実践を進める研究発表会が行われました。

金江津小・中学校で、二年間

の成果を発表する道徳教育研

究発表会が行われました。

当日は公開授業の後、金小

体育館に会場を移して行われた全体会では、県内外から参

加した約三百人の先生方が、

研究発表やPTAフォーラム

ー地域ではぐくむ思いやりーなど、家庭・地域社会との連け

いを通して行われた両校の道

徳教育の成果に熱心に耳を傾けていました。

いなほ ギャラリー



村長の動き [10月]

- 1日(日) 参議院補欠選挙、生小・源小・金小運動会
- 2日(月) 稲北地方病舎組合議会
民生委員推薦委員会、分団長会議
- 3日(火) 郡議会議員野球大会
- 4日(水) 庁議
米国モンサント株式上場セレブション
- 5日(木) 郡農業委員ソフトボール大会、江戸崎地区高齢者クロッケ・ゲートボール大会
郡町村会打合せ会議
- 6日(金) 郡社会福祉大会、民生委員児童委員大会
- 7日(土) つつみ会館訪問
- 8日(日) 長保・長小運動会、
県身体障害者スポーツ大会
- 9日(月) 下町歩道路工事視察話合い
- 10日(火) 村民運動会
- 11日(水) アメリカ・カナダ行政視察反省会
- 12日(木) 郡年金事務研究会研修視察(～13日)
- 13日(金) 交通対策協議会
給食センター事務打合せ
- 14日(土) つつみ運動公園建設現場視察
選挙管理委員会歓送迎会
- 15日(日) レンゲ有機の里市町村連絡会議準備会
- 16日(月) 土木J.R.視察
- 17日(火) 竜ヶ崎地方衛生組合長懇談
- 18日(水) 都市計画研修会、体協ゲートボール部来庁
- 19日(木) 手稲集落陳情、高血圧教室
- 20日(金) 松尾町、谷和原村給食センター視察
- 21日(土) つつみ会館・給食センター訪問
- 22日(日) 教育委員会出席
家庭排水浄化推進協議会役員会
- 23日(月) 福祉センター建設地元区長会
- 24日(火) 郡監査委員研修、村政モニターミーティング
- 25日(水) 操法大会、妙行寺落慶法要
- 26日(木) 平成2年度予算打合せ会議
- 27日(金) 村議会臨時会、県厚生連取手協同病院運営促進協議会



受賞されたみなさん(前列左から田仲・伊藤・田中の三氏)

◎防犯功労者 田中 勇さん (中上)
◎優良防犯連絡員 田仲 淳さん (十三間戸)
伊藤 隆さん (片巻)

大会では、長年にわたり防犯活動に尽力された防犯功労者等の表彰が行われ、本村では次の方々が受賞されました。

十日十二日、水戸市で「第十一回防犯運動茨城県民大会」が開催され、関係者約千人が参加しました。



県大会準優勝双葉チームのみなさん



地区大会優勝下組チームのみなさん

十月二十五日、笠松運動公園で行われた「第七回茨城県高齢者クロッケ・ゲートボール大会」県大会のゲートボール大会の部に、本村の双葉チームと長竿下組チームが登場。予選リーグ二勝一敗で決勝トーナメントに進出した双葉チームは見事準優勝に輝きました。

双葉チームは十月四日、阿見町で行われた江戸崎地区大会において長竿下組チームが優勝、双葉チームは準優勝する活躍で県大会に地区代表として出場したものの、本村のチームでは初の快挙。大会に「河内旋風」を起こしました。

長年の活動表彰される

第十一回防犯運動茨城県民大会

双葉・下組チーム大活躍

十月二十五日、笠松運動公園で行われた「第七回茨城県高齢者クロッケ・ゲートボール大会」県大会のゲートボール大会の部に、本村の双葉チームと長竿下組チームが登場。予選リーグ二勝一敗で決勝トーナメントに進出した双葉チームは見事準優勝に輝きました。

☆今月のスター☆

役場は☎84-2111です。

お知らせ

募集します

幼稚園・保育所 入園・入所児童

河内第一幼稚園と源清田・長竿・金江津の各保育所では、平成2年度に入園・入所を希望する児童を次のとおり募集します。

《河内第一幼稚園》

▷児童の年齢

- 2年保育 昭和60年4月2日から昭和61年4月1日までに生まれた児童
- 1年保育 昭和59年4月2日から昭和60年4月1日までに生まれた児童

▷募集期間

平成元年12月4日(月)から平成元年12月16日(土)まで

▷申請方法 募集期間内に、河内第一幼稚園に備えてある「幼稚園入園申請書」を幼稚園に提出して下さい。時間は午前9時から午後5時まで(土曜日は午後12時30分まで)です。詳しくは、河内第一幼稚園☎(84)3589まで。



ナーを守って

カーやを使いましょう

別しましょう

みんなのマナーで



《源清田・長竿・金江津保育所》

▷募集人員

源清田保育所	120人
長竿保育所	60人
金江津保育所	120人

▷申込方法

役場住民課、つつみ会館および各保育所で、入所手続きの方法を書いた「保育所入所のご案内」を11月30日まで配布しています。この案内書にそって、入所申請をし

■受付及び面接日程(時間は、すべて午前9時から午後4時まで)

保育所名	受付(面接)日	場所
源清田保育所	1月16、17日	西共同利用施設
長竿保育所	1月18日	環境改善センター
金江津保育所	1月23、24日	つつみ会館

てください。

▷受付及び面接日 下記のとおり。

・申請受付と同時に面接を行います。お子さんを同伴のうえ、なるべく保護者の方がおいでください。
・添付書類が不備な場合、受付できませんのでご注意ください。

詳しくは

役場住民課保育係

☎(84)2111 内線182まで

休日診療当番医

江戸崎地区(市外局番-0298-は宮本病院)

▷11月

- 19日 和田医院 0298942412
23日 鴨下医院 922619
26日 宮本病院 0299792144

▷12月

- 3日 坂本(隣)医院 0298922232
10日 坂本(美)医院 922627
17日 池延医院 0297872070

竜ヶ崎地区

▷11月

- 19日 渡辺医院(内科) 620018

西新道外科医院 620855

23日 岡野医院(内科) 623657

野村病院(外科) 626561

26日 細井クリニック(内科) 662000

石川病院(外科) 620378

▷12月

- 3日 福岡小児科医院(内科) 663245
松野医院(外科) 620470
10日 兼子内科 643105
秋本脳神経外科 643311
17日 池田病院(内科) 641152
青木病院(外科) 643131

※診療を受ける際は、必ず電話で確かめてください。

12月のカレンダー



日	月	火	水	木	金	土
				1	2	
3	4	5	6	7	8	9
10	11	12	13	14	15	16
17	18	19	20	21	22	23
24	25	26	27	28	29	30

◎ 9日・23日役場は閉庁です。

’89文化講演会
11/25(土)午後1時
農村環境改善センター
なだ いなだ氏
「現代人と心の健康」



犯罪捜査にご協力を

11月は指名手配犯捜査強化月間

警察庁では今年も11月中に、特に重要凶悪な犯罪を行った者をリストアップし、重点的に追跡捜査を行うなど、全国警察の総力を挙げて犯罪者の一掃を図っています。

犯人をより多く検挙するためには、みなさんの御理解と御協力が是非とも必要となってきます。特に、次の点を中心に捜査活動に御協力ください。

- 犯罪について知っていることは積極的に110番通報を!
- 聞込み捜査に御協力を!
- あなたの一言が難事件を解決する力に—
- 被害に遭ったら必ず届出を!

——第2、第3の犯行を防ぐことに——

指名手配犯人に関する情報を存じの方は、どんな些細なことでも結構ですから最寄りの駐在所または、竜ヶ崎警察署 刑事課（☎ 0110）までご一報ください。

参加ください

明日の営農を考える集い

竜ヶ崎地区農業改良普及所では毎年「明日の営農を考える集い」を開催し、当面する地域問題について話し合いを進め問題解決に取り組んできました。

今回は「今後の農業の方向」に焦点をあて次のとおり講演会を開催します。奮って参加ください。

▷ 日時 平成元年12月15日(金)

午前9時30分から

▷ 場所 竜ヶ崎市駒馬2612

竜ヶ崎市文化会館 小ホール

▷ 講師 山本文二郎先生

(農政評論家)
(農政審議会委員)

▷ 内容 農業で生きるための戦略
稲作農業の現状と

水田農業の方向

▷ 申し込み先

竜ヶ崎地区農業改良普及所

☎ (62) 3413まで

ごみ出しはマ

● 指定袋・ステッ

● ごみは正しく分

美しい環境

はいく

河内俳句会

横り終えて炊く新米の光りけり
繫張の顔新米の初検査
秋の雨残り少なき友と美酒
座布団に蜜柑ぱつりと宴のあと
秋霖のあがりて清し野も川も
秋雨や今日の日記を細やかに
秋雨や暗き母屋は年を経し
香も入れてみかんの重き旅かばん
この道を行く人なしに秋の雨
故郷の香り懷かし青蜜柑
仏壇にまず新米の香を供う
湯泉の宿に秋の雨降る窓辺かな
幼な子と本氣で喧嘩蜜柑の黄
椋鳥の大群おしよせ暗となる
蜜柑船世を風靡した文左エ門

鴻中鈴鴻田山澤篠本大野岡野遠藤平川岡沢きよ志
巣山木野中澤大野岡野澤和楓
て千秋三芳仙峰四郎たけみ一風つ歩雄
い代月郎雪峰しげる

ハイ ポーズ①



砂遊びが大好き。でも、一番好きなのは「おふろ」。順番に家族みんなと入っちゃいます。弟の将人くん(五ヶ月)をよく面倒みるやさしい南ちゃんです。

(愛宕町 稔・美代子夫妻の長女)

本橋
南
ちゃん(2歳)

YOUNG YOUNG YOUNG YOUNG



木村 孝治さん (26歳・下町歩)

ポップ
アッパ
21

-1-

建築板金業を営んでいます。将来は、会社組織に発展させることができます。現在、村の青年会長をしています。活動を通して「明日を担う」若者同士、友達の輪を広げられればと考えていますので、村内のヤングのみなさん積極的にご参加ください。村でも、若者たちが集える機会を多くつくってほしいですね。

歳時記

学校に行く道すがら、時間を気にしながら、たき火にあたっている子供たち。『垣根の垣根のまがりかど』と歌いながら、しもやけの手をたき火にかざし、前が温まると流れ右をして背中を温めます。時には、たき火の中にお芋を入れたりして……。こんな風情も、車の通行が頻繁で道路が舗装されている現在では、いつの間にか見られなくなりました。

でも、たき火とひと口にいっても、俳句の季語には、庭あとなりにあげる安心

火の始末

たき火



今月の納税

国民年金保険料	8期
豊田新利根	
土地改良	
水利費	3期

今月号から「ホップ・アッパー・21」と「ハイ! ポーズ」を始めました。「ホップ」は二十一世紀に向け躍進しようとする河内村のキヤウチフレーズで、次代を担う若者の声を「ハイ!」はみなさんのお宅の「アイドル」たち(「一歳から三歳程度」)に登場いたしました。お子さんの声を、お孫さんのすてきな写真をお待ちしています。

戸籍の窓

10月届出分

おめでた

保育者	吉之夫義実一
浅野秀雅輝和好	吉通乃嗣太美弥
小高輝和好	吉彩龍直知卓

おぐやみ

年齢	名恒	雄榮二灌郎	よ一郎	さく弘	ね保衛ん
65	75	75	85	68	80
86	77	77	85	80	84
70	70	70	70	70	70
49	49	49	49	49	49
77	77	77	77	79	79
74	74	74	74	74	74
77	77	77	77	77	77

区	栗津	田川	橋機	田津郎	納谷組	卷
江	丸	水丸	江三	加	谷場	栗津村
下入	平新	排北	下平	入下	手金	江津
閑	北	下平	平下	小	上保	上金江津